
                                                ATA Nº. 597/2023                                                           

Aos  vinte  e  sete  dias  do  mês  de  junho  de  2023  (27/06/2023),  reuniram-se
ordinariamente os membros do Conselho Municipal de Saúde, conforme Livro de
Presenças, na Sala de Reuniões, no 5º andar do Prédio da Secretaria Municipal do
Desenvolvimento  Social  (SDS),  na  Rua  David  Canabarro,  nº  20,  Centro,  para
tratarem  da  seguinte  ordem  do  dia: 1.   Prestação  de  Contas  do  RGMS –  1º
Quadrimestre de 2023. A Presidenta Rosane saúda a todos os presentes e põe em
apreciação  a  pauta  do  dia  que  é  aprovada.  Justificou-se  a  ausência  dos
Conselheiros: Jorge Nienow, Cesar Teixeira e Thales Preissler. A seguir, passou-se
a 1.  Prestação de Contas do RGMS – 1º Quadrimestre de 2023: a apresentação
do  Relatório  de  Gestão  Municipal  de  Saúde  –  1°  quadrimestre  de  2023
(Assistencial/Indicadores), além dos resultados da Programação Anual de Saúde no
período, foi feita pela Enf. Josiane Bressan, da SMS. Em sua fala destacou algumas
das  144  metas  pactuadas  na  PAS,  ressaltando  que  como  se  trata  do  1º
quadrimestre  de 2023,  se tem apenas  um resultado parcial.  Ao final  do ano se
poderá  avaliar  se a  meta  foi  ou  não atingida,  e  o  porquê.  Sobre  a  questão  da
morbidade hospitalar, a Sra. Laura Laguna aponta que os óbitos por suicídio vem
crescendo muito, e sugere que para o próximo quadrimestre o número aparecesse
desdobrado. Josiane sugere que o CMS possa chamar a Vigilância para fazer uma
apresentação geral, pois ela tem os dados completos sobre suicídio, inclusive por
faixa  etária.  Laura  também  sugere  que  se  inclua  nessa  futura  apresentação,  a
questão dos homicídios em geral,  e os feminicídios. Josiane diz que a Vigilância
possuí  essa informação.  A Presidenta Rosane diz  que anotou esta sugestão de
pauta para uma próxima plenária. Com relação as metas de vacina, Josiane destaca
que para pontuar, são necessários que se atinjam 95% em cada uma das vacinas
do calendário de vacinação, por isso o resultado zerado no indicador. Explica que a
diminuição das taxas são uma realidade em todos os municípios. Embora NH tenha
aumentado a oferta de vacinação em vários locais, como a casa da vacina com
horário  ampliado,  algumas  unidades  abertas  até  mais  tarde,  ônibus  da  saúde
circulando pelos bairros, busca ativa dos faltosos pelos ACS's, e etc, existe uma
resistência de parte da população.  A Sra. Elisangela,  por sua vez, apresentou a
parte financeira da SMS, salientando as receitas provenientes de cada um dos 3
entes da federação para a saúde, no 1º quadrimestre, bem como a execução da
despesa, além das transferências para a FSNH. No período, conforme dados do
TCE, Elisangela diz que foi aplicado na saúde de NH, 16,31% das receitas. O Sr.
Felipe  Paz,  representante  da  FSNH,  apresentou  os  indicadores  e  os  dados
financeiros  dessa instituição,  destacando a produção dos serviços administrados
pela instituição, como: Rede Básica (USFs e UBSs), HMNH, Saúde Mental, SAMU,
UPAs,  Laboratório  Público  e  etc.,  encerrando  sua  fala  com o  demonstrativo  de
receitas e despesas liquidadas no 1° quadrimestre de 2023. Sobre a questão do
número de partos  cesáreos serem elevados,  a Sra.  Laura Laguna diz que seria
importante  entender  o  porque  disto.  A  Sra.  Fatiane,  da  FSNH,  diz  que vem se
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observando este aumento pois o HMNH é referência para região em parto de alto
risco,  e com isso,  se acaba por absorver  estas gestações que terminam muitas
vezes em parto prematuro, o que leva eventualmente a uma cesárea por questão de
conduta médica. Laura questiona se pode se desdobrar o dado sobre as cesáreas,
e também sobre o SAMU e seus atendimentos.  Fatiane diz  que no relatório  de
acompanhamento  da  FSNH,  enviado  para  os  conselheiros,  se  tem  essas
informações. Laura também pergunta na questão da saúde mental, onde aparece a
produção do ambulatório infantojuvenil, e Fatiane responde que a informação está
no relatório  completo.  O Secretário  Tiago  diz  que  encaminhará  o  relatório  para
Laura.  A  Cons.  Jurema  questiona  qual  o  valor  da  dívida  da  FSNH,  e  Fatiane
responde  que  a  mesma  é  cíclica,  e  que  deve  girar  em algo  próximo  a  R$  12
milhões. Após mais esclarecimentos se leu os pareceres da Comissão do Relatório
de Gestão e da Comissão de Orçamento e Finanças, e aprovou-se as contas do 1º
Quadrimestre de 2023 (Resolução 588/2023). Em seguida a Presidenta Rosane dá
as boas vindas as duas entidades que passarão a compor o CMS, a SDS, tendo
como titular Juliano Passini, hoje representado por seu suplente, Leandro Mello, e a
Sociedade Esportiva e Cultural Novos Talentos, tendo como titular Diones Martins, e
seu suplente Pedrinho Oliveira. Por último, o Secretário Tiago lê o aviso que trata de
audiência pública no Plenarinho da Câmara de Vereadores de NH, que acontecerá
no dia 29/06,  às 19:00 hs,  para apresentação do RGMS do 1° quadrimestre de
2023.  Nada mais  havendo a ser  tratado,  às  20h00min.,  encerrou-se a presente
reunião, sendo lavrada esta ata que, após lida e aprovada, vai assinada por mim,
Tiago Oliveira, Secretário Executivo do CMS, pela Presidenta deste Conselho, Sra.
Rosane Marcki e por um Conselheiro voluntário.  Esta ata poderá sofrer alterações
de  forma  e/ou  de  conteúdo,  mediante  sua  análise  na  pr  óxima   re  união.  Os
documentos  que  orientaram  os  trabalhos  ou  que  deles  resultaram  citados
nesta  ata  e  no  expediente,  estão  à  disposição  na  Secretaria  do  CMS,
juntamente  com  o  original  desta.  Novo  Hamburgo,  sala  de  reuniões  dos
conselhos municipais, aos vinte e sete dias do mês de junho de 2023.
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